

# Boletín Junio 2024

Tras un período demasiado largo sin que os hiciéramos llegar nuestro boletín. Os pedimos disculpas por ello y os ofrecemos éste con la intención de que trimestralmente lo recibáis.

Como comprenderéis, la vida tanto de APROEDI como la de los diversos proyectos que apoyamos ha continuado. Celebrada nuestra vigésima Asamblea General Ordinaria (entendéis bien, llevamos 20, porque en este 2024, en octubre, cumplimos 20 años desde que constituimos APROEDI). En este tiempo mucho es lo que hemos caminado y por ello no estaría mal que pudiéramos celebrarlo y en ello andamos.

Es intención de la Junta Directiva realizar algún encuentro de celebración invitando a todos los socios a ello. Desde aquí os invitamos a que nos hagáis partícipes de ideas y proyectos para ello. Por nuestra parte ya hemos comenzado a explorar algunas líneas de celebración.

Y como la vida sigue, aquí os avanzamos cómo se van desarrollando los proyectos, nuestros proyectos entre los que se asoma uno nuevo que lleva a cabo la Fundación CINCO PALABRAS. Un nuevo proyecto al que nos unimos constituyendo un nudo más de la red que APROEDI está empeñada en tejer. Red de solidaridad mediante el apoyo a diversos proyectos que muchos construyen en donde más se necesita: la educación y el desarrollo de la Infancia.

**FAMILIA DE HETAUDA:** Actualmente se está iniciando la construcción del segundo piso de Asha School. La construcción del segundo piso de la escuela de educación especial Asha, con importantes aportes de APROEDI, va a poder ofrecer educación y tratamiento a 35 niños y niñas nuevos con discapacidad intelectual.

**Aina Barca**, fundadora de Familia de Hetauda, nos cuenta que han estado reuniéndose con diversas familias para poder acoger a nuevos niños a la residencia lo antes posible. Entre mayo y julio podrán acoger a los nuevos beneficiarios.

Los niños que viven en la residencia escolar aparte de tener discapacidad intelectual tienen situaciones bastante críticas: algunos son huérfanos, otros están en riesgo con sus familias, y algunos proceden de zonas remotas y con condiciones muy poco adaptadas a sus necesidades.



**ESCUELA SANSANA:** La Asociación Escuela Sansana, con la ayuda de APROEDI, está realizando un proyecto de rehabilitación y ampliación del Refugio de Colma, en la ciudad de Bobo Dioulasso, que acoge a algunas de estas mujeres sin hogar y acosadas de brujería, junto con sus hijos.

A finales de abril se terminó el primer dormitorio de 30 habitaciones del albergue de Colma en la ciudad de Bobo-Dioulasso y ya se ha iniciado el segundo, también de 30 habitaciones.

Estos dos nuevos dormitorios los utilizarán exclusivamente las mujeres con sus hijos y los huérfanos y el antiguo se reservará a los hombres, que tienen discapacidad.

Junto a estos dormitorios se construirá un espacio de estudio y descanso para los niños y niñas con sombra, pupitres y pizarras, un lugar propio en el que reunirse y hacer sus deberes. Como novedad están las mesas y los bancos del porche de los niños y los juegos de patio. Para mayor seguridad de madres e hijos, se va a hacer un cerramiento de forma que los dos nuevos dormitorios, las futuras letrinas y el espacio de estudio y descanso de los niños queden protegidos.

## PROYECTO CATHERINE EN UGANDA

Juliet y su hermana Faith han empezado a ir al colegio. Los gastos de matriculación, uniformes y otros requerimientos escolares de Juliet se han pagado gracias a los aportes de APROEDI.



Estaban las dos contentas y asustadas a la vez con esta nueva etapa en sus vidas.

En febrero también gracias a los recursos de APROEDI comenzaron el curso escolar otros 8 niños. Todos pasaron al siguiente curso y Claudia que cursó el último año de Primaria el año pasado, sacó buenas notas en el examen de fin de primaria y ha comenzado a ir a secundaria.

Stella, que llegó a Malayaka House en agosto del año pasado. ¡Sigue con nosotros y ha mejorado muchísimo! Ha cogido 3 o 4 kg, se la ve mucho más saludable, ya no toma la medicina para la tuberculosis y está feliz en Malayaka House. Cada dos semanas ve a su madre, a la que tratamos de seguir ayudando y viendo otro tipo de trabajos que puede hacer.

De la formación de jabón para las madres del proyecto han continuado 4 con ello y es una importante fuente de ingresos.

El proyecto de cultivar verduras en sacos sigue en marcha, pero sin nuestra ayuda. Han continuado 3 madres con ello con éxito.

### **Mariló Jiménez, voluntaria de APROEDI de abril a junio, nos acerca aún más este proyecto**

*Salí de Madrid hacia Entebbe el 4 de Abril con dos maletas repletas y llena de ilusión y también, porque no decirlo, con alguna idea preconcebida.*

*Cuando llegué me di cuenta de mi primer error, yo no estaba en una institución, estaba afortunadamente en una casa, estaba en un hogar, para los niños MALAYAKA es su casa.*

*Bea y Robert, junto con las Antis trabajan coordinadamente con un objetivo, hacer que los niños estén en un entorno seguro, saludable y lleno de cariño. En este momento hay 37 niños de 2 a 18 años todos ellos escolarizados menos las dos peques.*



*MALAYAKA es una casa alegre y bulliciosa, juegan, cantan, ríen riñen, se reconcilian, estudian, colaboran en las tareas de la casa y sobre todo se ayudan, cuidan los unos de los otros, visto desde fuera parecen todos hermanos.*



*Uganda es un país que tiene una población infantil del 45% y el abandono está a la orden del día. Yo me pregunto que hubiera sido de Amina, de Bobo, de Vaquita, de Hanna, de George .....y los demás si no estuvieran allí...*

*Yo sabía que había niños con VIH pero imposible reconocerlo, es maravilloso, es una especie de milagro que con el tratamiento que les proporcionáis puedan tener una vida totalmente normal, podéis sentirlos muy muy orgullosos*

*Mil gracias APROEDI por darme esta oportunidad, sé que yo seré para ellos una voluntaria más, algunos se acordarán de que andaba por la casa preguntando "do I help you" pero lo que es cierto es que a mí siempre me acompañaran en mi viaje GRACIAS.*

## FUNDACIÓN JOSE MARÍA DE LLANOS

### RESUMEN ACTIVIDADES LUDOTECA Y HUERTO EMMA

La ludoteca EMMA es un espacio seguro de juego para los hijos e hijas de las mujeres con las que trabajamos en el EMMA, este recurso es muy necesario para poder intervenir con las mujeres en los procesos de identificación, reconocimiento y recuperación en situaciones de violencia de género.

Además, el proyecto de ludoteca ha ido creciendo a lo largo de los años convirtiéndose también en un espacio de ocio y relación familiar que nos sirve de herramienta para restaurar el vínculo materno filial que se ve gravemente deteriorado en las relaciones de violencia machista. Se ha llevado a cabo un taller de ocio familiar, de muy buena acogida entre las madres.

Una buena noticia, se ha podido modificar la puerta de acceso a la terraza gracias a APROEDI permitiendo así el acceso a la zona de huerto a niños y niñas con movilidad reducida a que la puerta anterior no era accesible.

El Peque Huerto (al que también se le dio un primer impulso gracias a APROEDI) se ha convertido en una pieza clave en este aspecto de la intervención.

Por otro lado, continúa el servicio de la Ludoteca infantil, y su proyecto innovador, el Peque Huerto del EMMA, un espacio educativo abierto al medio natural para los niños/as y las madres.



## CASA MANTAY

Nos cuenta Sergio desde Casa Mantay, Cuzco, Perú “Como todos los años, se ha iniciado con las mamás que acaban de cumplir 17 años y que están a puertas de su externamiento el programa de Educación Sexual, que reciben de manera constante por parte de Educadoras y Practicantes y la elección de algún método anticonceptivo.

También de forma permanente vamos coordinando con la posta de San Jerónimo para llevar el control de peso y talla para nuestros bebés, el programa de NIÑO SANO. Gracias al inestimable aporte de APROEDI, han iniciado las labores escolares todos nuestros peques y no tan peques. De forma paralela al trabajo en la casa, se sigue trabajando en la parte Formativa de Mantay Artes y Oficios.”

Por último, queremos destacar la presencia de Conxi Romera que desde Junio está como voluntaria de APROEDI por segunda vez. La primera fue en Comunidad Esperanza, en Cobán. Ella nos traslada lo que está viviendo:

*“Casa de Acogida Mantay, un lugar donde lo bueno y lo no tan bueno te pone a prueba. Conociendo historias de las que solo las conocías en películas, documentales, noticias; vivirlo en la propia piel, escucharlo directamente de la persona, parece que no sea real, ¡y lo es! Están los bebés que lo demuestran... Toda ayuda es bien recibida, no hace falta tener ningún título, ni tener una beca, ni un estudio. Hay que estar para dar amor, y estar para quien lo necesite. Después de un mes, me queda otro mes y medio de estar en este proyecto en el que siempre hay que hacer. ¡¡¡ Seguimos con fuerza y mucha energía!!!*



## COMUNIDAD ESPERANZA

Este año Comunidad Esperanza cumple 21 años de estar al servicio de la gente vulnerable. Cuenta con 118 chicos desde Preprimaria hasta el último año de Bachillerato. La Ciudad de la Esperanza está llena de vida. Los profes son un equipo maravilloso y entregado, dirigidos por un talentoso coordinador del Departamento Educativo.

Gracias a la colaboración de APROEDI, Comunidad Esperanza procura educación de calidad, atención en salud; atención psicológica (esta se realiza con estudiantes del último año de las universidades); Trabajo Social, que se ocupa de atender las situaciones de fondo que permitan mejorar las condiciones de vida de la gente además de coordinar jornadas médicas con equipos de voluntarios que vienen directamente de los Estados Unidos; seguridad alimentaria a través de una merienda que alivia el estómago de muchos que llegan a estudiar sin haber cenado ni hecho el desayuno.

Una novedad es que el Departamento de Derechos Humanos y Atención a la Víctima, está realizando una tarea de mucha incidencia al acompañar casos de violencia sexual en contra de niñas de distintos municipios del Departamento de Alta Verapaz, especialmente niñas del área rural. Aunque el tema de justicia y reparación digna para estas víctimas representa un proceso muy complicado, el trabajo está siendo muy significativo para ayudarles a quienes solicitan acompañamiento, la posibilidad de retomar su proyecto de vida.

Y no queremos dejar de manifestar nuestro apoyo a Sergio, Presidente y Fundador de COMUNIDAD ESPERANZA. Está siendo, una vez más, objeto de calumnias e insidias nacidas unas de su clara posición en la defensa de los Derechos Humanos de todas aquéllas personas a las que sirve y entrega su vida, especialmente los niños y niñas y sus madres y mujeres sufridoras de abandono y malos tratos.



## FUNDACIÓN TERCER MILENIO **Espacios de Primera infancia para niños y niñas indígenas de Salta, Argentina.**

A través de la Fundación Tercer Milenio, APROEDI ha hecho aportes destinadas a la instalación de cuatro Centros de Primera Infancia, CDI, para asegurar el acceso a alimentación, salud y educación de los niños que cubre las necesidades de 431 niños y niñas indígenas de entre 1 y 4 años protegiendo así sus derechos de infancia plena y saludable.

Los cuatro CDI, se localizan en 4 comunidades indígenas de las Ciudades de Tartagal y Gral Mosconi, Departamento San Martín, Provincia de Salta, Argentina. Son espacios de contención permanente, donde los docentes apuntan a fortalecer tres frentes: estimulación temprana, plan nutricional, y capacitación. Gratuitos, funcionan de lunes a viernes para niños de 45 días a 4 años, y reciben atención integral en jornada completa con desayuno, almuerzo y merienda.

**“Estamos muy orgullosos de lo que hacemos en Educación Inicial. Los CDI son fundamentales, los primeros mil días en los niños definen muchas de sus capacidades emocionales, de aprendizaje, de su desarrollo cognitivo, y estar ahí ayudándolos, pero además a las familias, a muchas mujeres que son sostén de hogar y que necesitan dónde dejar sus niños cuidados, pero que no sea un lugar en el que simplemente están, sino donde se los estimula”**

Continuamos realizando las tareas del proyecto con éxito debido a la implicación de los niños y las familias que en virtud del crecimiento de la pobreza y las necesidades acuden en busca de soluciones. Los aportes de APROEDI permiten afrontar situaciones muy difíciles con una buena administración, se amplió el proyecto a huertas y granja de ponedoras para obtención de alimentos, los padres de los niños están implicados en el proyecto.



La misión de la Fundación **CINCO PALABRAS** es hacer un mundo más digno y equitativo a través del poder transformador del arte, la educación y la solidaridad

Como nos dice su Presidenta fundadora Mar Ol yo, las **BECAS CINCO PALABRAS** son un testimonio de su compromiso con la educación y la cultura como herramientas salvavidas. Funcionan a través de convenios con entidades y asociaciones locales, asegurando que el apoyo llega directamente a quienes más lo necesitan. APROEDI no puede estar más de acuerdo ya que coincide plenamente con ese compromiso.

Por ello hemos optado por apoyar a CINCO PALABRAS con **Becas de secundaria a 10 niños y niñas en Uganda con la financiación comprometida por APROEDI durante los próximos cuatro años.**



## GALERIA DE FOTOS PROYECTOS APROEDI

### CASA MANTAY (CUZCO, PERÚ)



### COMUNIDAD ESPERANZA



### PROYECTO CATHERINE (UGANDA)



### FAMILIA HETAUDA (NEPAL)

